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За стахановскую работу 
в лесу

Осенне-зимний лесозаго- П ередовы е рабочие Д об-
товительный сезон по Ос
тяко Вогульскому леспром 
х о зу  начался 1 октября, но 
не во всех лесопунктах. Та
кой участок, как У стьН а-  
зымский, не приступил к 
работе по заготовке леса  
и на сегодня. Надо прямо 
сказать, что работников  
О стяко Вогульского л ес 
промхоза и начальников л е 
соучастков осенне-зимний 
сезон  лесозаготовок застал  
врасплох, неподготовлен
ными. Строительство и ре
монт общежитий на К а
рымкарском, Добринском и 
Лорбинском лесоучастках  
далеко ещ е не закончены. 
Н е полностью участки  
обеспечены  рабочей и тяг 
ловой силой. Х уж е того, 
д о  сих пор даж е не пол
ностью заключены догов о  
ра с колхозами на вывозку 
леса по Самаровскому и 
М икояновскому районам. 
Рабочие Усть-Назымского 
лесоучастка, как сообщ ает  
нам селькор Ольгин, еще 
не получили делянок, где 
они будут работать.

Вследствие неповорот
ливости дирекции леспром
х оза  иа участках недостает  
больш ого количества ин 
струм ентов. Против плана 
недостает 200 лучковых 
пил, пил поперечных и 
кросскот нехватает 80 
ш тук. Топорами участки 
обеспечены  лишь на 50 про
центов, а подпилков им еет
ся  1/3 требуем ого коли
чества.

Лесозаготовительный се 
зон  начался неорганизо
ванно, а отсю да, как сл ед
ствие, срыв графика—не- 
выполнение задания пер
вой пятидневки как по за
готовке, так и по вывозке 
древесины во всех участ
ках. По плаву треста  
„Обьлес* нуж но заготовить  
О стяко Вогульскому л ес 
промхозу 1700 фестметров  
древесины и вывезти 500, 
а фактически на 5 октября  
1940 года заготовлено 483 
фестметра или 28 процен  
тов  пятидневного задания 
и вывезено 298 ф естм ет
ров— 59 процентов плана.

Чтобы обеспечить у с 
пеш ное выполнение квар
тального плана по заготов
ке и вывозке древесины, 
о т  работников леса тре
буется  преж де Всего до  
биться полного выхода 
в лес всех рабочих на каж
дом  лесоучастке. Н ужно, 
чтобы работа бригадами 
по методам знатных лю дей  
лесной промышленности 
лесоруба Гузиенко и в о з
чика Ноговицина была по
лож ена в основу всей ра
боты  в лесу.

ринского лесопункта в ко
личестве 18 человек, под  
руководством бригадиров 
Печеркина и Ефимова, 
взявшие обязательство в 
сезон 1940— 1941 года на
рубить 20 тысяч ф естм ет
ров, успеш но начали вы
полнять его. Многие рабо
чие Цынгалинского л есо 
пункта дневные нормы по 
заготовке леса выполняют 
на 130 — 160 процентов.
Обязанность администра
торов лесопунктов, проф  
союзной организации, ком
мунистов и комсомольцев, 
работающих на лесоучаст
ках, развертывая массово- 
политическую работу среди  
трудящихся, о бесп еч и ть . 
социалистическое соревно-! 
вание во всех бригадах и нУлась подготовка к пер  
добиться безусловного вы -!В0МУ призыву в ремеслен

Новые установки на Саратовском крекинг-заводе имени 
С. М. Кирова.

Фото М. Переведенцевой. Фото ТАСС.

ПОДГОТОВКА К ПРИЗЫВУ В РЕМЕСЛЕННЫЕ 
УЧИЛИЩА

По всей стране развер- В Сталинской области
будут обучаться в ремес-

полнения и перевыполне ние, железнодорожны е учи-

ленные и ж елезн одорож 
ные училища. В них будут  
готовиться квалифициро
ванные металлисты су д о 
строители, судовы е м еха
ники, кадры ж елезнодо  
рожныч депо и мастерских.

Для ремесленных учи
лищ и школ ФЗО подби-

ленных училищах, Школах 
фабрично-заводского обу  
чевия 35810 человек. Эго  
означает, что уж е через 
полгода шахты и заводы  
получат новых молодых 
квалифицированных рабо 
чих.

КОМСОУбйьцы к моло дежь 
колхоза „Украинка*, Изюм  
ского района, Харьковской  
области, подсчитали, что 
их колхоз может еж егод  
но посылать в училища и 
школы ФЗО не менее 8 
человек в возрасте 14—17 
лет. Но желающих здесь

ния дневных заданий всеми !лища и гаколь1 фабрично 
бригадами и в отдельности!заводского обучения, 
каждым рабочим. Только В Ленинграде около 60 
при этих условиях на в с е х ! сущ ествующих школ Ф ЗУ  
лесоучастках мы сможем * реоргавизуются в ремес- 
точно выполнять и пере
выполнить установленный 
график по заготовке и вы- 
врзке древесины.

Чрезвычайно большую  
роль в успеш ном выполне
нии плана лесозаготовок  
играет культурно-массовая 
и политико-воспитательная 
работа. Отсюда прямая за 
дача партийной и комсо
мольской организаций лес-

возглавить **этот°̂ важнеА̂  АИЭДвМИКу Т.Д. ЛыСвНКО ВрЦЧвНЭ БОЛЬШЗЯ ЗО Л О Ш  МЛДЗЛЬ
ший участок работы по- 
большевистски. Надо б у 
дет  добиться, чтобы на 
каждом лесопункте, в каж
дом красном уголке каж
додневно развертывали 
свою работу красноуголь- 
цы, агитаторы, чтецы и 
т. д . Стенные газеты участ
ков должны выходить си
стематически, подвергая 
ж естокой критике работу  
отдельных людей, имею
щих недостатки, в то ж е

ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИИ  
С  ГАЗОГЕНЕРАТОРНЫМИ  

УСТАНОВКАМИ
В М осковской области  

впервые в Союзе со о р у 
жаются две гидроэлектро
станции с газогекератор- 
ными установками. Одна 
из них строится в Оста- 
шевском районе, вторая в 
Лопасненском районе. Они 
дадут свет в дома 45 кол
хозов и обеспечат элект
роэнергией ж ивотноводче
ские фермы, машины, мас
терские, мельницы и дру
гие подсобные предприя
тия.

Газогенераторные уста
новки будут использованы 
во время паводков, когда 
станции останавливаются 
для пропуска воды, и в 
засушливое время. Это по
зволит эксплоатировать  
колхозные гидроэлектро
станции б ез перебоев в 
течение всего года.

(ТАСС).

раются административно I значительно больше, 
преподавательские кадры.* (ТАСС).

выставки
7 октября президенту! Работы академика Лысен- 

Всесоюзной академии сель-*Ко в течение двух лет ши 
скохозяйственны хнаукиме- .
ни В. И. Ленина товарищу рок°  Де«°астрирую тся в 
Лысенко вручена Большая | павильояе «.Зерно* и на экс 
Золотая медаль В сесою з-|поватны х участках вы-
ной сельскохозяйственной I ставки, 
выставки. (ТАСС).

Одобряем Уназ
7 октября в Д оме С ове

тов состоялся совместный 
митинг коллективов окруж  
кома ВКП(б), окрисполко- 
ма и его  отделов, окрсу- 
да и прокуратуры, посвя
щенный обсуж дению  Ука
за Президиума Верховно
го Совета СССР „О го су 
дарственных трудовых р е
зервах СССР*.

В принятой единогласно  
на митинге резолюции го
ворится: „Мы горячо о д о б 
ряем Указ и обязуемся  
разъяснить его на пред
приятиях, в колхозах, сов
хозах и МТС, а также 
полностью обеспечить на
бор потребного количест
ва молодеж и для посылки 
на учебу в ремесленные, 
ж елезнодорож ны е училища 
и в школы фабрично-завод
ского обучения*.

Улучшим качество учебы
Собравшись б а митинг 

время широко популяризи- в связи с опубликованием
руя опыт передовых рабо
чих, стахановцев и уд а р 
ников лесного дела.

К новому осенне-зимне
му лесозаготозительном у  
сезону дирекция леспром
хоза  и партийный органи
затор тов. К осолапое п л о
хо  подготовились. Дальше 
такое положение терпи
мым быть не может. Р а
ботники Остяка Вогуль
ского леспромхоза задол
жались стране. Чтобы вы
полнить в срок государ
ственное задание IV квар
тала по заготовке и вывоз 
ке леса, от них требуется  
напряженная боевая,стада  
новская работа в лесу.*

Указа Президиума Верхов
ного Совета СССР „О го
сударственных трудовых  
резервах СССР*, учащиеся 
и учителя Остяко-Вогуль- 
ской средней школы при
няли резолюцию, в которой  
юворится:

„Мы заверяем нашу 
и правительство,партию

что приложим все свои си
лы и энергию на улучш е
ние качества учебы и тем  
самым поможем п одгото
вить хорош о образованные, 
культурные кадры для на
шей страны, способные о т 
дать свои силы и Знания 
великому делу Ленина —  
Сталина*.

Пестов, Кобяшвва, 
Паньшина.

В онрпотребсоюзе и горпо
С большим подъемом  

прошел митинг рабочих и 
служащих Остяко-Вогуль
ского окрпотребсою за и 
горпо по поводу опублико
вания Указа Президиума 
Верховного Совета СССР 
о государственных тр удо
вых резервах.

В принятой резолюции  
участники митинга обя за
лись провести среди насе 
ления массово-разъясни
тельную работу о  значе
нии Указа.

Сургутское.

ЕЩ Е БОЛЬШЕ УКРЕПИМ  
ДИСЦИПЛИНУ

{Из резолюции митинга 
учащихся 

и преподавателей 
педучилища) 

Заслушав сообщ ение об  
Указе Президиума В ерхов
ного Совета СССР* О го- 
сударственых трудовых  
резервах СССР* и о поста
новлении СНК СССР «Об 
установлении платности 
обучения в старших клас
сах средних и высших учеб
ных заведений СССР и о б  
изменении порядка назначе 
ния стипендий*, мы еди но
душ но одобряем и привет
ствуем эти постановления 
советского правительства.

Мы обязуемся учиться 
только на „хорошо* и „от-

I лично* и ещ е больше укре
пить дисциплину в наш ем  
учебном заведении.
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III Сессия окружного Совета депутатов трудящихся

О ликвидации неграмотности и малограмотности в округе
Прения по докладу депутата, заведующего окроно, тов. Уженцева

Создать учебники на хантыйском КОЛХОЗЫ ОКЗЖУТ НЕМ Изжить недостатки в деле ликвидации
языке

(Из выступления тов. Широкова) 
Главный недостаток в на которые падает

деле ликвидации неграмот
ности в нашем округе за 
ключается в том, что этим  
вопросом монопольно за 
нимаются только отделы  
народного образования,в то  
время как это-—дело всех  
советских, профессиональ
ных и всех общественных 
организаций. Н адо на дело  
ликвидации неграмотности  
поднять всю нашу со в ет 
скую  общ ественность, на
до вовлечь в это дело пе
дагогов, врачей, агрономов, 
всю интеллигенцию, о со  
бенно ханты-мансийскую, 
весь наш актив. В се дело  
теперь в оперативном ру
ководстве, в четкой орга
низации этой работы.

У нас имеются отдель
ные юрты, где живет 2 —3 
семейства и где очень ма
ло, а иной раз и совсем  
нет, грамотных людей. О с
новную массу средств по
этому надо бросить на лик
видацию неграмотности в 
отдаленные районы с хан- 
ты-мансийским населением,

наи
больший процент негра
мотных, а там, где есть  
культурные силы, надо в 
большей степени вовлечь 
советскую  общ ественность.

В. И. Ленин говорил о  
том, чтобы грамотные лю 
ди взялись за ликвидацию 
неграмотности в порядке 
выполнения общественных 
обязанностей, в порядке 
выполнения гражданского 
долга.

Для успешной организа

Колхозы окажут нам 
неоценимую услугу

(Из выступления 
депутата тов. Валеева) 

Плохая оценка работы 
по ликвидации неграмот 
ности относится также и 
к Березовскому району. На 
ши райовные организации 
на обучение трудящихся 
грамоте все еще смотрят, 
как на вопрос второстепен  
ной важности.

Колхозники Анеевского 
и других колхозов заявля
ют: „давайте нам людей, 
которы е могли бы обучать 
нас грамоте, а мы в свою

ции обучения неграмотных, о ч еРедь обеспечим их ма-
и малограмотных среди т е Риальн0 • 
хантыйского населения тре- Сессии окружного Сове- 
бую тся хорош ие учебники1та Депутатов трудящихся  
на их родном языке. М ы ! необходим о обсудить пред

л о ж е н и е  колхозников об  
участии в расходах по лик
видации неграмотности.

сейчас имеем возможность  
иметь при исполкоме о к 
ружного Совета комиссию  
по созданиюединоголитера- 
турного хантыйского язы
ка на базе среднеобского  
диалекта, по созданию и 
редактированию учебников. 
Надо приступить к этой  
работе. Она помож ет нам 
быстрее и успеш нее раз
решить вопрос о ликвида
ции неграмотности.

Обучить каждого призывника 
грамоте

(Из выступления тов. Петрова)
Очень мало в своем док  

ладе тов. Уженцев сказал 
о ликвидации неграмотно
сти и малограмотности 
среди призывников. Рай
онные и окружной о т 
делы народного образова
ния в этом  вопросе, надо 
признать, проявили своей  
инициативы недостаточно. 
По вине отделов народно
го образования мы не пос
лали в этом году в ряды 
Красной Армии, десятки  
здоровых, физически раз-

грамотные и малограмот
ные.

Отделы народного обра
зования должны строго  
учитывать, что военная 
техника нашей Рабоче-Кре 
стьянской Красной Армии 
растет изо дня в день, ею  
могут владеть только гра
мотные люди.

Красной Армии мы о б я 
заны давать не только здо  
ровое, физически крепкое, 
но и хорош о грамотное 
пополнение. Э то неотлож-

витых юношей нашего ок |ная задача органов народ- 
руга, так как они были н е-|н о го  образования.

Больше 
требовательности 

н учителям
(Извыступления депутата 

тов. Абатиной.
Говорит на хатпыйском 

языке)
У нас, в Казымской культ- 

базе, в прошлом году ра
ботало несколько учителей  
школ взрослых. Некоторые 
из них занимались с  уча
щимися плохо, к запросам  
их не прислушивались. Е с
ли колхозники какого ни
будь другого  населенного 
пункта совета просят учи
теля приехать н организо
вать с ними учебу, то он 
находит*всевозможные при
чины и категорически от
казывается.

Районный отдел народно
го образования долж ен по
требовать от  таких уч и те
лей добросовестного о т 
ношения к выполнению  
своей задачи, чуткого от
ношения к запросам тру
дящихся.

неграмотности
(Из выступления депутата тов. Хорошева) 

Ликвидация неграмотно-! На народное просвещ е- 
сти и малограмотности в ние наше государство еж е- 
нашем округе до сего  вре- годно отпускает огромные 
мени продолжает быть не-|ср едства, но расходуем  
удовлетворительной. 25 мы их небреж но. В Сосвин-

ской культбазе за 1939 год  
на 25 учащихся было и з
расходовано 20 тысяч руб. 
В Казымской культбазе на 
обучение неграмотных и 
малограмотных было асси
гновано около 17 тысяч 
рублей, а грамоте здесь  не 
обучен ни один человек.

Так бесхозяйственно о т 
носиться к государствен» 
ным средствам мы не име
ем никакого права.

Сессия должна потребо
вать от руководителей ор 
ганов народного образова» 
ния, районных и сельских 
Советов депутатов трудя
щихся серьезного о тн о ш е
ния к делу ликвидации н е
грамотности и малограмот
ности среди населения.

процентов трудящихся ос
таются все ещ е неграмот
ными.

Большая задача в ликви
дации неграмотности воз
лагалась на школы взрос
лых, но последние, ввиду 
бесконтрольности со сто
роны органов народного 
образования, слабо выпол
няли ее.

Сведения о ходе обуче
ния трудящихся в школах 
взрослых, поступающие в 
органы народного образо
вания, часто имели неточ
ности. Н е случайно поэто
му — при тщательной про
верке оказывалось, что 
многие учащиеся совер
шенно не посещали школу.

Сельские Советы должны помогать 
школам взрослых

(Из выступления депутата тов. Полу хина).
В вопросе ликвидации 

неграмотности и малогра
мотности до сих йор у нас 
сущ ествует ещ е сезон
ность. Зимой, например, 
дело с обучением грамоте 
колхозников обстоит луч
ше, а как приходит лето, 
учителя школ взрослых и 
кулыармейцы бросают 
свою работу. Не принима
ют мер для устранения 
сезонности и сельские Со
веты.

Сезонность вредно отзы 
вается на ликвидации не
грамотности и малограмот
ности. Мы должны кате
горически от нее отказать 
ся. Надо построить всю 
работу учителя и культ- 
армейца так, чтобы рыба
ки и охотники могли зани
маться зимой и летом.

Н епосредственную  п о
мощь в ликвидации негра
мотности и малограмотно
сти населения должны о к а 
зывать сельские Советы  
депутатов трудящихся.

В Шаимском и в ряде 
других советов, Кандин
ского района, информации 
о  работе учителей по о б у 
чению грамоте трудящихся  
заслуш ивают от случая к 
случаю, помощ и учителям  
в создании нормальных у с 
ловий для учебы такж е  
не оказывают.

П редседатели советов  
обязаны контролировать 
работу школ взрослых и 
оказывать их руководите 
лям повседневную, д ел о 
вую помощь.

Пример творческого 
марксизма

(Окончание. Начало см. в 

Когда после февраля 
1917 г. Ленин и Сталин 
перешли к практической 
организации Октябрьской 
революции, против них вы 
ступили замаскированные 
предатели рабочего класса, 
истинная физиономия кото
рых впоследствии вскры
лась со всей отчетливо
стью. Э то было в памят
ные дни исторического VI 
съезда партии, нацеливше
го ее на революционное 
восстание. Этим съездом  
руководил товарищ Сталин.

Ленинско-сталинской т е 
ории социалистической ре
волюции троцкисты и бу-
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харинцы пытались противо
поставить враждебную ра
бочему классу линию. 
Троцкист Преображенский  
предлагал не свергать б у р 
жуазию, не брать власть, 
а дожидаться пролетарской  
революции на Западе, ибо  
Россия, якобы, „не созр е
ла" для социалистической  
революции.

Товарищ Сталин с него  
дованием отвергнул эт о  
изменническое предлож е
ние. Тогда-то он  и произ 
нес исторические слова:

„Не исключена возм ож 
ность, что именно Россия 

. явится страной, пролагаю* 
'щ ей путь к социализму...

Надо откинуть отж и вш ее1 
представление о  том, что 
только Европа м ож ет ука
зать нам путь. Сущ еству
ет марксизм догматический 
и марксизм творческий. Я 
стою на почве последнего" 
(Протоколы VI съ езда , стр. 
2 3 3 -2 3 4 ) .

Н аучно-обоснованное про 
рочество Ленина и Сталина 
сбылось: именно Россия
первая проложила путь к 
социализму. М огучая, все
побеждающая, преобразую 
щая мир сила творческого  
марксизма нашла свое воп
лощ ение в Октябрьской с о 
циалистической револю
ции, открывшей эру проле
тарской революции.

* * *
Претворение в жизнь 

учения Ленина о возм ож 
ности победы социализма 
в одной стране связано с

именем верного ученика и 
соратника Ленина, велико
го продолжателя его  дела, 
— с именем товарища 
Сталина. Ленинскую тео  
рию социалистической ре
волюции .товарищ Сталин 
развил дальш е и обогатил  
ее новым опытом револю
ционной борьбы и строи
тельства социализма. О боб
щив гигантский опыт социа
листического переустрой
ства нашей страны, това
рищ Сталин создал учение 
о возможности построения 
коммунизма в одной стра
не в условиях капиталисти
ческого окружения. Наша 
страна уж е вступила в но
вую полосу своего разви
тия, в полосу завершения 
строительства бесклассо
вого социалистического об
щества и постепенного пе
рехода от социализма к 
коммунизму.

Наука знает немало в е
ликих открытий, составля
ющих эпоху в развитии 
человечества. По-другому  
стали жить люди, открыв 
силу пара, по-другому,—  
открыв электричество. Но 
в одном не менялось их 
положение: несмотря на
все открытия они в своем  
подавляющем большинстве 
продолжали оставаться  
угнетенными.

Только наука всех наук, 
марксизм-ленинизм указал 
человечеству путь к осв о
бождению . Великое учение 
Ленина— Сталина, ленинско 
-сталинская теория социа
листической революции 
зажигает сердца трудящ их
ся масс всего мира, моби
лизуют их на борьбу про
тив капитализма, за комму
низм, за человеческое сча
стье.

И. Любанский.
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О пушных заготовках
(Из доклада депутата, председателя окрплана окружного Совета, тов. Вайветкина)

Товарищи депутаты!
Н аступает решающий пе 

риод охоты на основные 
ценные виды пушнины. Это  
сезо н , который заготови* 
тельные организации дол
жны встретить достаточно  
подготовленными, макси 
мально используя его не 
только для выполнения

плана IV квартала с. г., но 
и для покрытия задолж ен
ности по пушнине, допу
щенной в течение трех  
первых кварталов.

Докладчик, характеризуя  
государственное значе
ние пушных заготовок, г о 
ворит:

ОХОТНИЧИЙ ПРОМЫСЕЛ — ВАЖ НЕЙШ АЯ ОТРАСЛЬ  
ХОЗЯЙСТВА

Охота является одной
и з основных отраслей х о 
зяйства нашего округа.
Охотничьи угодья состав
ляют площадь в несколько 
десятков миллионов гекта
ров,или около 90проц. всей 
площади округа. У нас нет 
такого колхоза, который 
бы не занимался добы 
ванием пушнины. По стои 
мости охота занимает
третье место в валовой 
продукции округа. В таких 
районах, как Ларьякский,
Сургутский, Микояновский 
и Березовский продукция 
охотпромысла составляет  
до 38 процентов стоимости  
всей продукции района.

На конкретных примерах 
докладчик показал, как с 
1923 по 1940 год изменя
лось и соверш енствовалось  
охотничье хозяйство на
ш его округа.

—  Только на основе кол
лективизации,— говорит де  
путат тов. Вайветкин,— 
мы могли перейти к плано 
вому ведению охотничье
го хозяйства. Несмотря  
на то, что устройство о б 
ширных территорий о х о т 
ничьих угодий является 
очень слож ной задачей, 
за  последние годы прове-[развития ондатрового хо- 
дена большая работа. С ей-|зяй ства огромно.

БОЛЬШЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ПОРУЧЕННОЕ ДЕЛО

час мы имеем 6 промы
слово-охотничьих станций 
(ПОС), свыше 40 колхоз
ных ондатровых хозяйств, 
12 колхозных звероводче
ских ферм, 5 комплексных 
колхозных охотхозяйств, 
7 племенных пунктов с е 
верной лайки и 1 государ
ственный заповедник по 
охране соболя и бобра.

Значительно нами рас
ширена сеть заготовитель
ных пунктов. Если в 1925 
году на территории окру
га имелось всего 65 за г о 
товительных точек, то в 
настоящ ее время только  
одна система— потребкоо
перация имеет их 140.

Проведена также аккли
матизация новых видов зв е
ря. В 1932 году в округ 
была завезена и выпущена 
ондатра в количестве 49 
штук. Она стала базой для 
дальнейш его расселения 
ондатры. С 1935 года уж е  
приступлено к эксплоата- 
ции ее  запасов. Если с 
1935 по 1939 годы было 
добы то 19419 штук ондат
ры, то  только за одно пер
вое полугодие с . г. ее  д о 
быто 15500 ш тук.Значение

требкооперации к плану онных Советов не неправ
ляют ошибки хозяйствен  
ников и сами становятся 
на путь снижения количе
ства охотников против 
плана. Исполком Кондин- 
ского районного Совета 
своим решением о т  9 сен
тября 1940 года утвердил  
количество охотников д а 
леко меньш ее, чем следова
ло бы предусмотреть пла
ном по средним нормам 
отстрела зверей.

заготовок контрактация 
составляет 76,8 процента, 
по количеству ж е охотни  
ков только 54 проц. Осо
бенно безответственно ве
дется контрактация в Са 
маровском и Ларьякском 
районах. В этих районах 
законтрактовано пушнины 
к плану ниже чем на 70, 
а по количеству охотников  
—на 50 процентов.

С ледует отметить, что 
некоторые исполкомы рай-

ПОДНЯТЬ ЗНАЧЕНИЕ ДОГОВОРОВ
Хозяйственники до  сих 

пор рассматривали договор  
с колхозами как документ 
на простую сделку. М еж
ду тем система договоров  
представляет массовую фор 
му контрактации заготовок  
и добычи. Наряду с этим 
договорная система опре
деляет планирование рабо
чей силы и ее  расстановку.
Ч ерез посредство догово
ров возможно регулиро
вание промысла, в частно
сти усиление заготовок по 
явно неопромышливаемому 
виду пушнины.

Работники заготоргави- 
заций,—-сказал т. Вайвет
кин,— обычно объясняют 
размеры заготовок в ср ед
нем за год естественными  
условиями, благоприятст
вующими массовому выхо
ду  зверя и, преж де всего, 
наличием достаточных кор
мовых запасов. Хороший  
урожай о р ех а —значит бу
д ет  хороший выход белки; 
много крысы— значит бу  
дет хороший выход соро* 
вого зверя и т. д. Конечно, 
это обстоятельство имеет 
очень важное значение. Р у 
ководящие партийные и 
с о в е т с к и е  организации 
всегда указывали заготови
телям на необходимость  
максимального использова
ния благоприятных усл о
вий для выполнения плана.

Докладчик подвергает  
резкой критике тех  заго
товителей, которые, при
крываясь * объективными" 
причинами, стараются о п 
равдать невыполнение пла- 

'нов пушных заготовок. Он 
приводит цифры роста за
готовок по отдельным ви
дам зверя.

— Заготовительны е о р 
ганизации,— сказал доклад
чик,— успокоились тем, что 
по сумме контрактация 
пушнины была проведена, 
а количество охотников, 
потребное согласно плана с 
учетом  средних норм о т 
стрела на одного охотни
ка, не было обеспечено. 
По округу полугодовой  
план пушных заготовок н е
довыполнен на 34,2 про
цента. К тому ж е в Кон- 
динском районе контракта
ция по количеству о х о т 
ников была проведена на 
95 процентов, в Микоянов
ском— на 76, в Сургутском  
— на 78. Вот где основная 
причина, срывающая 100- 
процентное выполнение 
плана заготовки.

Не лучше дело с конт
рактацией пушнины о б ст о 
ит в текущ ем IV кварта
ле сего года, включая и 
первый квартал 1941 года. 
П о системе заготживсырье 
контрактация к плану за 
готовок проведена на 81,1 
процента, а по количеству 
охотников всего лишь на 
56,7 проц. По системе по-

Порядок заключения ин
дивидуальных договоров  в 
прошлом был необходим ,

О М ЕТОДАХ КОНТРАКТАЦИИ

поскольку наши заготови
тели имели дел о с  едино
личниками. Т еперь, когда 
они стали колхозниками, 
необходим ость заключения 
договоров с отдельными 
колхозниками отпадает. Са
мой надежной гарантией 
выполнения государствен
ных планов в деревне яв
ляется колхоз, а не от
дельное лицо. Мы должны 
максимально использовать 
руководящ ую роль прав
ления колхозов и контрак
тационные договора заклю
чать с колхозами, превра
тив договор в документ, 
обуславливающий обяза
тельства колхоза перед  
государством.

Успех контрактации за
висит от  того, насколько 
по-деловому, по-государ
ственному подойдут к это 
му вопросу заготовители. 
Однако мы имеем до сих 
пор факты ажиотажа меж
д у  заготовительными ор
ганизациями, проявляемые 
во всевозможных формах.

С ледует отметить, что 
организаторов ажиотажа и 
дезорганизаторов государ
ственного дела никто не

привлекает к ответствен
ности. В этом повинны от
дельные райуполнаркомза- 
ги, не выполняющие ука
заний Экономсовета при 
СНК СССР о порядке при
крепления заготовителей к 
колхозам. От правильного 
проведения в жизнь этих  
правительственных указа
ний, от правильности ре
шения вопросов в район
ных организациях зависит 
и нормальное проведение 
контрактации в колхозах.

ЗНАЧЕНИЕ КОЛХОЗНЫ Х ОХОТНИЧЬИХ БРИ ГАД
В выполнении плана за 

готовки пушнины мы долж  
ны ориентироваться на кол
хозную охотничью брига
ду . Бригадный м етод ра 
боты в колхозном произ
водстве и на охоте прак
тически доказал свои преи
мущ ества перед индиви
дуальной работой. Если 
мы желаем иметь высокую  
производительность труда, 
то должны уделить особое  
внимание укреплению кол
хозн ой  охотничьей брига

ды, ее комплектованию за 
счет лучших охотников и 
особенно подбору брига
диров, в соверш енстве ов
ладевших техникой про
мысла.

Организация охотничьих 
бригад не означает смазы
вания индивидуальной ро
ли каж дого охотника-про- 
фессионала. Н аоборот, 
бригады повышают роль 
охотника и личные его ка 
чества особенно в таком 
деле, как охотпромысел.

ЗАБОТИТЬСЯ О КАЖ ДОМ  ОХОТНИКЕ
Снабжение охотников яв- надо подобрать разъездных

сборщиков пушнины. Каж-ляется важнейшей задачей 
заготовителей. Н еобходимо  
организовать завоз про 
дуктов питания к местам  
сезонного скопления про
мысловиков, уходящ их на 
сотни километров от тор
говых точек. В этих мес
тах надо создать снабж ен
ческие базы и здесь же 
принимать пушнину и про
изводить расчеты с охот  
никами. Там, где такие ба
зы создать невозможно,

дая первичная заготовитель  
ная организация должна 
знать: куда, в какие места 
идут охотники, чтобы с 
ними иметь постоянную  
связь. Н ужно сделать все 
для того, чтобы колхозы  
принимали активное учас
тие в этом деле, обеспечи
вая бригады охотников  
транспортными средствами.

ют на небывалую высоту 
заботу о живом человеке. 
В таком деле, как промы
сел, когда охотники отры
ваются от семьи, от домаш
них удобств на целые 
месяцы, хозяйственные о р 
ганизации и правления кол
хозов  обязаны иметь с 
промысловиками постоян
ную связь, оказывать им 
постоянную помощь.

Отделения заготж ив
сырье торговых функций 
не имеют. Вопросами снаб
жения охотников, сдаю
щих пушнину заготпунктам  
заготживсырье, занимается 
потребкооперация. Это зна
чит, что работники потре
бительской кооперации  
должны всесторонне обслу
живать торговлей всех  
охотников округа, неза
висимо от того, с какой 
организацией они имеют 
договора по сдаче пуш
нины.

Докладчик сослался на 
ряд фактов, показывающих, 
что работники потреби
тельской системы исполь
зуют свои преимущества в 
торговле для переманива
ния в свою систему о х о т 
ников из организаций за 
готживсырье. Затем д о 
кладчик оценил работу за 
готовительных организаций 
по подготовке к сезону  
пушного промысла.

* * *
План IV квартала зани

мает 45 процентов удель
ного веса в годовом плане. 
И  он, —указал т. Вайвет
кин,—не м ож ет быть вы
полнен в порядке сам оте
ка. И з тех недостатков о р 
ганизационного руковод
ства, которые были допу
щены в прошлом сезоне  
охоты, необходим о каж до
му руководителю  загото
вительной организации с д е 
лать соответствую щ ие вы
воды. Текущий год знаме
нателен в жизни нашего 
округа тем, что в дек абре  
мы будем  отмечать деся
тилетний юбилей сущ ест
вования округа. Весь с о 
ветский и хозяйственный  
актив, депутаты окруж но
го, районных и сельских  
Советов депутатов трудя
щихся, работники органи
заций— заготживсырье и 
потребкооперации должны  
организовать больш евист
скую борьбу широких 
масс охотников за даль
нейший подъем производ
ственной активности, за 
развертывание социалисти
ческого соревнования и 
стахановского движения. 
Результатом нашей работы  
долж но быть выполнение 
всех договоров по пуш
ным заготовкам, выполне
ние и перевыполнение го*

Товарищ Сталин и пар-|Сударственного плана заго- 
тия большевиков поднима-1 товок пушнины.
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Внутриполитическое положение 
во Франции

Французский министр ртия) Организован военны й|лясь и частично являются
иностранных дел Б одуэн в трибунал, имеющий пол н о-|до  сих пор Марсель, Ли 
б ес ед е  с представителем* мочия выносить см ертны е]он, Ницца, департамент Од
газеты „Франс" выходящей 
в Бордо, заявил,что новая 
конституция Франции б у 
дет  обнародована Петэном  
только после подписания 
мира. Оценивая сущ еству
ющую во Франции обста
новку, Бодуэн заявил: „Мы 
не обещ аем стране легкой  
жизни. Н аоборот, нас о ж и 
дают впереди тяжелые ис
пытания".

Принятые французским 
правительством за п о сл ед 
нее время административ
ные меры расцениваются, 
как начавшееся насту.тле 
ние на центры сопротив
ления правительству Л етэ  
на. Как уж е известно, во 
многих городах, в том чис
ле в М арселе и Лионе,пра- 
вительством распущены  
муниципалитеты (органы 
городского самоуправле-

приговоры. За последние 
дни по решению правитель
ства отстранены от своих 
постов все руководящ ие 
чиновники в М арселе, в 
том числе начальник мар
сельской полиции.

По имеющимся сведен и 
ям, центрами оппозиции 
правительству Виши язля-

(близ границы с Испанией). 
В Ницце, Канне и других  
городах средиземно-мор
ского побереж ья местные 
власти открыто помогали 
сторонникам де Голля вести  
противоправительственную  
пропаганду и вербовать  
добровольцев в его  армию.

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ ВО Ф РАНЦ УЗСКО М  ИНДО-НИТАЕ
Как передает китайская 

газета „Дагунбао", япон
ские войска 5 октября во
шли в Ханой и Дзялин. 
Газета сообщ ает, что «гу
бернатор Французского Ин 
до-Китая готовится в слу
чае нужды переехать вГю е  
(пункт на побереж ье южнее 
Хайфона)".

О бозреватели заявляют о  
напряженном положении на

границе Таи(Сиама)и Францу 
зского Индо Китая. Однако 
власти опровергают сообш е  
ния о пограничном столкно
вении меж ду войскам и Таи 
иФ ранцузского Иадо-Китая  
и о новом ультиматуме, фактически под контролем

(Справка)
Таи или М уангТаи(„сво*  

бодное королевство"), на
зывавшийся д о  1939 года 
Сиамом, расположен на 
Индо-Китайском полуос
трове и полуострове М а
лакка. Территория Таи—  
около 515 тысяч квадрат
ных километров. Н аселе
ние— 14 миллионов 976 ты- 

(сяч человек, основную  
часть которых составляют 
сиамцы.

80 процентов населения 
занято в сельском хозяй
стве. Главным продуктом  
сельского хозяйства являет 
ся рис.

Столица Таи —Бангкок—  
важный порт и торговый 
центр страны.

Формально Таи представ
ляет собой независимое 
государство, находящ ееся

Англо-германская война
Германское информацией 

ное бюро передает, что 6 
и в ночь на 7 октября, не
смотря на неблагоприятную  
погоду, германская авиация 
снова успеш но атаковала 
Лондон и многие города 
Южной Англии. В Лондоне 
взорван большой газовый 
завод и нанесены повреж  
дения водонапорной стан 
ции. В Южной Англии гер
манские самолеты атакова
ли несколько военных за 
водов, а такж е ж ел езн о
дорожные линии, аэр одр о
мы и воинские лагери.

За последнее время гер  
манская авиация вачала 
применять бомбы огромней  
ш ей взрывной силы. От 
взрыва этих бомб рассы
паются стены толщиной в 
1 метр. Бомба, упавшая в 
районе одного завода, поч
ти полностью разрушила 
30 дом ов.

По английским со о б щ е
ниям, ночь на 7 октября в 
Л ондоне была одной из са
мых спокойных за время 
германских атак на Англию. 
Непродолжительны е трево  
ги объявлялись только два 
раза. Число человеческих  
ж ертв невелико.

В ночь на 6 октября ан
глийская авиация соверши
ла налеты на нефтехрани
лища Рурской области, 
военные заводы Крупна в 
Э ссене, доки и гавани в 
Амстердаме, Роттердаме, 
Флвссингене.

Агентство Рейтер пере
дает , что с начала войны 
английская авиация бомбар
дировала свыше 200 воен
ных объектов. Свыше 700 
налетов было соверш ено  
только на Германию.

(ТАСС).

якобы предъявленном Таи 
Французскому Индо-Китаю.

(ТАСС).

Кампания 
помощи бойцам 

в Китае
В Китае проводится сбор  

средств на приобретение 
зимней одеж ды  для бойцов  
китайской армии. С оздаю т
ся группы культурного о б 
служивания армии, соби ра
ются подарки и книги. Чун
цинские газеты регулярно

английского, французского  
и японского капиталов. За  
последнее время англий
ское и французское влия
ние все больше вытесняет
ся влиянием Японии, стр е
мящейся использовать вы
годы стратегического по
ложения Таи для осущ ест
вления программы про
движения на юг.

Как уж е сообщ алось, 
правительство Таи предъя
вило французскому пра
вительству требование о 
возвращении ранее прннад 
лежавших ему территорий, 
ныне входящих в состав

высылают на фронт ч а ст ь ! Французского Индо-Китая.
В ожидании разрешениясвоего тиража.

О бщ ественность Чунци
на ведет кампанию за сбор  
I миллиона 200 тысяч китай
ских долларов для закупки 
зимней одеж ды .

Крестьяне уезда  Сюйюн 
(провинция Сычуань) внес 
ли 3470 пикулей риса в 
продовольственный фонд 
армии. Подарки для бойцов  
поступают такж е из цело
го ряда районов, занятых 
японцами.

(ТАСС).

этого вопроса обе сторо
ны сосредоточили войска 
на границах. (ТАСС).

Иностранная хроника
Н екоторое время назад 

итальянцы перерезали т е  
леграфный кабель, соеди  
няющий Гибралтар, Маль
ту и Александрию. Д о сих* 
пор, как сообщ ает „Гадзет  
та дель пополо", англича
не не в состоянии восста. 
новить кабель. („Правда"),

Дела усть-назымские
Еще декаду тому назад! В бараке на устье Ир 

поО стяко Вогульскому лес-[ты ш а свободно „гуляют* 
промхозу формально на- * сквозняки, в стенах зияют 
чался зимний сезон л есо |л ы р ы , печи не сложены.
заготовок. Но прямые ра 
боты на участках ещ е не 
начинались.

В Усть-Назыме д о  сих  
пор все ещ е готовятся к 
сезон у . И дет ремонт бара
ков, завозится инвентарь, 
инструменты, производят
ся всевозможные перем е
щения работников, пишут
ся акты о сдачах и при
емке.

В результате беспечно
сти и нерасторопности ад
министрации в нескольких 
бараках участка размещ е
ны все рабочие и служ а
щие. В жилых бараках 
участка царит антисанита
рия. Тараканы наводнили 
не только общ еж ития, но  
проникли в столовую  и п е 
ка рвю.

Во вновь отстроенном ба 
раке с комнатами для се
мейных администрация уча
стка почему-то поместила 
и одиночек, например, слу 
жащих конторы. В т о  же 
время семьи рабочих, со
стоящ ие из 6 —7 человек, 
ютятся в общ их бараках.

Жилищ в У стьН азы м е  
вполне достаточно. Н о их 
слишком поздно начали ре
монтировать, а кирпич для 
кладки печей привезли 
только 3 дня тому назад.

О тдел кадров леспром  
хоза  набирает рабочих для 
лесозаготовок. На это  за
трачивается немало средств.

Н о вновь принятые ра
ботники по неделе сидят 
на пристани леспромхоза в 
ожидании отправки их на

участки, им платят суточ
ные, а в то же время с 
участка на участок пере
брасываются десятки кад 
ровых рабочи х-лесорубов  
для проведения подсобных 
работ. Так, например, 29 
лесорубов Усть Назымско- 
го лесоучастка 5 октября 
были переброш ены за 130 
километров в Базьяны для 
погрузочных работ.

Преступно плохо обстоит  
дело на участке с общ ест
венным питанием. В сто
ловой, которой заведует, 
всегда пьяный, Рахманов, 
варят лишь суп , запеканку, 
да кашу. Вместо ж и
ров Рахманов надоумился 
класть в пищу ягоды. Я го
ды кладут в кашу, в за
пеканку из вермишели, а 
на базах леспродторга в 
Самарово леж ат десятки  
тонн картофеля, капусты, 
лука и моркови, предна
значенные для Усть-Назым- 
ской столовой.

Больше месяца в У сть
Назыме закрыт магазин 
из-за того, что болеет зав
маг Инлукаев. Врачи осво  
бодили его  от работы д о  
20 октября, а замены лес- 
продторг не дал. П оэтому  
создается опасность, что  
годовой запас овошей для 
населения участка будет

Об манщики 
государства

Н ередко заготовитель
ные организации к заклю
чению договоров с про
мысловиками на заготовку  
разного рода сырья отно
сятся безответственно.

Часто находятся такие 
„промысловики", которые, 
получив от добрых дядей—  
заготовителей приличную 
сумму авансом, обувь и  
товары, уклоняются от  
выполнения договорны х  
обязательств.

П редседатель Базьянов- 
ского сельпо тов . Корепа
нов заключил договор на 
заготовку одной тонны 
кедрового ореха с граж
данами с. Тюли— Петровым
Н. П. и Козловым И. К о
репанов выдал им 250 руб
лей авансом, снабдил  
обувью и одеж дой. П ет
ров и Козлов, прикрываясь 
договором на заготовку  
ореха, отлынивали от  
обычной работы. Они со б 
рали много ореха, но ни 
одного килограмма не сда
ли в кооперацию,апродали  
его  по спекулятивным ц е
нам на рынке.

Председатель сельпо Ко
репанов до сих пор не 
потребовал от них выпол
нения договора. Не поин
тересовался также пове
дением Петрова и Козлова  
председатель исполкома 
Тюлинского Совета тов. 
Бабкин.

На-днйх обманщики госу
дарства с н о р э  явились к 
председателю  сельпо Ко- 
репанозу и предложили  
ему заключить договор на 
сдачу лосиного мяса.

Не потребовав выполне
ния первого обязательства^  
Корепанов заключил с ни
ми вторичный договор  
вместо того, чтобы при- 
влечь их к ответствен
ности. Кадочников.

В ОСВОДЕ
В сентябре по всей Ом

ской области проходили от
четно-выборные собрания 
членов освода.

В Самаровском районе 
такие собрания проведены  
во всех водоспасателькых  
организациях.

Выступающие в прениях: 
по докладу оргбюро под
вергали резкой критике д е 
ятельность председателя  
райосвода Лазарькова и на
чальника спасательной ста»  
ции Сидорова.

13 октября в Самаровозавезен с опозданием, так  
как до кониа навигации{состоится районная конфе 
остались считанные дни. |ренция общ ества спасания

на водах.
Рабочие Усть Назымско- 

го лесоучастка с нетерпе
нием ж дут, когда начнут
ся прямые работы, когда 
им отведут делянку, но, 
как видно, подготовка на 
участке затянется ещ е н а 
долго, если в усть-назым- 
ские дела не вмешаются 
партийная организация и 
дирекция леспромхоза, от  
которых участок находит
ся всего  лишь в 25 кило
метрах.

М. Ольгин.

Горбунов.
мази—а—

Отв. редактор
А. И. РАТНИКОВ.

2октября между пристанями 
Самарово и Тюли с парохода 
«Ж орес0 соскочил бык крас
ной масти. Знающих местона
хождение быка просьба сооб
щить телеграфом по адресу: 
г.Тобольск,Торгречтранс*,или 
же Самарово «Торгречтранс", 
зав. буфетом парохода„Ж орес“ 
Исупову.
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